

Recuerdos sobre una arriesgada acrobacia

Victor Cabrera llegó a un plantel de Colo-Colo plagado de figuras y de jugadores de la cantera que luego se convirtieron en estrellas.

Por Gonzalo Valero Acevedo

Al terminar el torneo del fútbol chileno de 1984, la atracción en el mercado de pases fue Víctor "Pititore" Cabrera, quien tras su deslumbrante temporada como goleador del descendido Regional Atacama despertaba la atención de periodistas, hinchas y dirigentes. El "Piti" tenía muchas esperanzas, y también opciones, de llegar a un club grande.

Los dirigentes de Copiapó se frotaban las manos con poder hacer un buen negocio con su hábil delantero y así generar recursos frescos para la institución. Finalmente, se concretan las conversaciones que se venían sosteniendo con Colo-Colo. El DT albo Pedro García da la venia a la llegada de "Pititore" Cabrera, quien se transforma en la contratación más comentada de esa temporada.

Su llegada a Colo-Colo causó gran expectación en hinchas y periodistas. Carlos Pinto, entonces

periodista del Programa Zoom Deportivo de TVN, llegó hasta las canchas de entrenamiento del cacique para realizar un completo reportaje del hábil delantero. "Pititore" Cabrera expresa raramente una mezcla de ingenuidad y rebeldía. Si bien tiene 25 años, ha conquistado la simpatía de sus compañeros con su comportamiento de niño-hombre", expresa de entrada el profesional en su nota periodística.

En la ocasión, al jugador le consultan por el origen de su apodo "Pititore" y por la relación del sobrenombre con el consumo de "pitos" de marihuana. Cabrera lo niega, relata la historia de cuando él era niño y limpiaba casas en La Calera mientras cantaba, y de ahí comenzaron a llamarlo "Pititore Cantatore". No obstante, reconoce que sí consumió cuando más joven, pero asevera que fue una etapa breve en su vida.

Pero una de las cosas más llamativas del reportaje sucede cuando el jugador le insiste a Carlos Pinto en mostrarle que él puede saltar en forma acrobática desde un caballo en movimiento. Tras convencerlo, acuden hasta el recinto donde entrena el Cuadro Verde de Carabineros. Victor Cabrera se sube en la grupa de un equino, mientras con sus manos se afirma de los hombros del jinete. Tras varios intentos fallidos y cambios de animal, "Pititore" logra saltar hacia atrás, da un giro en el aire y termina cayendo de pie sobre el césped.

Los asistentes desconocían que mientras hizo el servicio militar en la Escuela de Caballería Blindada de Quillota, Victor Cabrera había realizado esta y otras pruebas más complejas sobre caballos en movimientos. Aún así, igual llama la atención la necesidad del jugador, recientemente contratado por el equipo más popular de Chile, de exponerse al riesgo y al peligro de una lesión, producto de una mala caída. "Lo cierto es que la prueba es arriesgada y sobre todo tratándose de un futbolista que tiene, ante cual-

quier accidente, más que perder que ganar", afirma Carlos Pinto.

Pero afortunadamente no hubo nada que lamentar con esas locas acrobacias de "Pititore" arriba de un caballo, por el contrario, su paso por Colo Colo fue bastante positivo para el joven goleador.

PLANTEL DE ESTRELLAS

Victor Cabrera llegó a un plantel de Colo-Colo plagado de figuras y de jugadores de la cantera que luego se convirtieron en estrellas. Al arco estaban Roberto Rojas y Marcelo Ramírez; en defensa Hugo González, Lizardo Garrido y Luis Hormazábal; en el mediocampo Jaime Vera, Jaime Pizarro, Severino Vasconcelos, Alejandro Hisis y Raúl Ormeño, por nombrar algunos.

En ataque estaba la mayor competencia para "Pititore", porque el Colo-Colo de 1985 contaba con los experimentados Carlos Caszely y Horacio Simaldone, y también con Juan Gutiérrez y Cristian Saavedra, dos jóvenes nacidos en las inferiores que la dirigencia



Victor Cabrera llegó a un plantel de Colo-Colo plagado de figuras y de jugadores de la cantera que luego se convirtieron en estrellas. Al arco estaban Roberto Rojas y Marcelo Ramírez; en defensa Hugo González, Lizardo Garrido y Luis Hormazábal; en el mediocampo Jaime Vera, Jaime Pizarro, Severino Vasconcelos, Alejandro Hisis y Raúl Ormeño, por nombrar algunos.

alba quería proyectar.

El ex San Luis y Regional Atacama nunca tendría las cosas fáciles en el equipo de García, porque siempre debió cargar sobre sus hombros con la exigencia de quitarle el puesto a un jugador experimentado y querido por la hinchada como Caszely o bien a uno de los canteranos que el cacique buscaba transformar en figura.

El primer partido oficial de Cabrera con Colo-Colo fue en la

tercera fecha de la Copa "Polla Gol" de Primera División, el 09 de febrero de 1985, y fue nada menos que ante Universidad Católica, en el Estadio Nacional. Fue un triunfo de 1 a 0 del cuadro albo. "Pititore" entró a los 65 minutos del complemento, mostrando de inmediato las razones que lo habían llevado al siempre exigente elenco de Macul.

En esta versión quinceava de la "Polla Gol" (hoy Copa Chile),



del "Pititore" Cabrera al llegar a Colo Colo

participaron en total 40 equipos, que estuvieron divididos en forma geográfica por cinco grupos de ocho participantes cada uno. Colo-Colo quedó en el grupo 3, con los equipos de la zona centro.

Uno de los partidos más importantes de Cabrera fue en la quinta fecha de la segunda rueda del campeonato, en el clásico con Universidad de Chile. El encuentro se jugó el 06 de abril de 1985, ante 22 mil hinchas en el Estadio Nacional. Fue un empate a 2 goles, ambos tantos del cachie fueron convertidos por "Pititore" a los 41 y 43 minutos del primer tiempo. Fue la figura del match, junto a Mariano Puyol, quien también hizo los dos tantos en el rival.

Tras terminar primeros en su grupo, luego superaron en cuartos de final a Cobresal, en semifinal a un sorpresivo Ovalle y la final la disputaron con Palestino, ganándole 1 a 0. Colo-Colo se tituló campeón, con gran actuación de Víctor Cabrera en varios de los cotejos que pudo disputar.

El ex delantero de San Luis jugó 14 partidos (888 minutos) de un total de 17 encuentros, de los cuales sólo en nueve ingresó como titular. Marcó nueve goles, siendo el máximo goleador del equipo en el campeonato. Todo un logro para un debutante en el siempre exigente club albo, doble mérito para un jugador de provincia que no conoció de divisiones inferiores y que saltó del fútbol

amateur al profesionalismo en solo pocos días.

SU RELACIÓN CON CASZELY

Raúl Ormeño recuerda que "Pititore" molestaba mucho al máximo ídolo colocolino, porque el "Chino" tuvo algunos permisos para no ir a entrenar los últimos días del campeonato. "Carlos, durante ese último año estaba viendo los temas de su retiro. Entonces a veces los días lunes y martes se daba licencias, porque andaba haciendo trámites y no iba a entrenar. Y llegaba los miércoles con un maletín, y el "Piti" le decía que se parecía a James Bond, y le decía: mucho maletín poca "entrenación" y el domingo igual juega".

Cabrera no tenía problemas para molestar a las grandes figuras del plantel de Colo-Colo de ese año, tal como lo hacía antes con sus amigos en el fútbol amateur o en el equipo sanluisino. Pero siempre lo hacía sin causar daño ni faltando el respeto, con esa

inocencia y actitud de niño que tanto lo caracterizaba. No tuvo diferencias ni rivalidades con nadie en el plantel colocolino, ni menos con Carlos Caszely. Incluso, en el último partido oficial de Caszely por Colo-Colo, "Pititore" ayudó para que el "Chino" marcara su último gol por el elenco albo.

Fue el 01 de septiembre de 1985 ante Universidad de Chile, en el Estadio Nacional. El cachie ganaba con solvencia 2 a 0 a su clásico rival. A los 80 minutos del partido, Cabrera recibió por derecha, hizo una gran jugada individual que lo llevó hasta el área rival y cuando estaba en posición para marcar optó por dar el pase a Caszely, para que él convirtiera. Fue el definitivo 3 a 0, que quedó en la historia del club por ser el gol número 208 del "Chino" con la camiseta alba. Una vez más, "Pititore" mostraba toda su calidad y también su generosidad con sus compañeros.

Al día siguiente, las portadas de los medios de comunicación fueron para Caszely y no para Víctor Cabrera, que había jugado un gran partido siendo clave en el categórico triunfo de 3 a 0 sobre Universidad de Chile.

En Colo-Colo, "Pititore" Cabrera no solo deslumbró por sus goles y su calidad como persona, sino también por la devoción que generaba en hinchas y en el plantel su espectacular voltereta. A mitad de temporada, su entrenador Pedro García destacó lo siguiente: "se pasó el "Piti". Fecha tras fecha estamos siendo testigos de la más única de las maneras de celebrar que le he visto a un jugador de fútbol, ya sea en Chile o en el extranjero; sin duda ello constituye un acicate para el espectáculo".

Para Raúl Ormeño "Pititore" era simpático y se portó siempre muy bien con nosotros. Nunca lo ví llegar mal a un entrenamien-

to. Quizás él se dio de inmediato cuenta que si quería jugar en Colo-Colo se tenía que portar bien. Como compañero era muy entretenido, siempre tiraba buenas tallas, tenía un humor constante. Como jugador lo admirábamos, porque era un delantero interesante. Era oportunista y no era egoísta, si podía dar el pase para que otro compañero pudiera hacer el gol, lo hacía sin problemas. Tenía muy

buena técnica y en el área era letal. Yo creo que pudo haber llegado más alto e incluso haber seguido -al menos- una temporada más en Colo-Colo".

A pesar de los 19 goles oficiales en su primera temporada en Colo-Colo, no hubo acuerdo entre los dirigentes albos para comprar el pase de Víctor "Pititore" Cabrera, quien debió buscar nuevos rumbos en el fútbol profesional. Fue un paso

fugaz, pero goleador por uno de los equipos más grandes y populares del balompié nacional.

Al recordar su paso por el cachie, el goleador recalca "yo tuve la posibilidad y el honor de dejar a Carlos Caszely en la banca y también de darle el pase de su último gol por Colo-Colo".

* Historias que aparecen en el libro "El acróbata del gol"



El primer partido oficial de Cabrera con Colo-Colo fue en la tercera fecha de la Copa "Polla Gol" de Primera División, el 09 de febrero de 1985.

PSICÓLOGA NICOLE FERNÁNDEZ, CANDIDATA A CONSEJERA REGIONAL POR LA PROVINCIA DE QUILLOTA

Estudió en el Colegio Nuestra Señora del Huerto, para luego estudiar Psicología en Viña del Mar. Vivió en la Palma junto a su familia materna. Hija de María Bernardita Pereira y Nicolás Fernández. Nieta de Eduardo Pereira y Bernarda Carreño, Ismael Fernández y Delia Rodríguez. Madre de Dominga Lizana Fernández, compañera de vida de Miguel Ángel Frenes.



Mi primer trabajo lo realicé en un centro de niños autistas y en la Gobernación de Quillota en un proyecto llamado Escuelas sin Violencia, para luego partir a trabajar a la Escuela Palestina a cargo de la Municipalidad de La Calera, desempeñándome como Dupla psicosocial y encargada de Convivencia Escolar. En el año 2015 creo el Centro de Terapias de la Salud CENTIS ubicado en Quillota, realizando convenios con diversas instituciones, como la corporación TEA Quillota. Me capacité en estudios de psicología Forense e infancia, siendo perito de la Corte de Apelaciones en el bienio 2022-2023. Soy participante del programa Preparando la mañana en el espacio de Salud mental con Polo Márquez, lo martes a las 11:30 en radio nexo y los miércoles en la mañana en radio Somos con Paulina Arbutti.

En Agosto de este año recibo la invitación de don Manuel Millones, actualmente CORE y candidato a gobernador por la región de Valparaíso a ser parte del consejo regional por la salud mental. Aceptando este gran desafío como una oportunidad de visibilizar la salud mental y mostrar que nadie esta ajeno a atravesar un problema psicológico, donde en la consulta no hay colores políticos, ni religión, ni clase social, es una problemática que nos afecta a todos y todas. La salud mental es un tema transversal relacionado con muchas áreas, deporte, seguridad, cultura, educación, prevención, relacionado directamente con mejorar la calidad de vida las personas. Mi compromiso es seguir estudiando para trabajar en una buena distribución de recursos para el mejoramiento del desarrollo regional, motivando y asegurando la participación ciudadana.

Actualmente como candidata he visitado distintos lugares de la Provincia, ferias, emprendedores, villas, poblaciones, clubes deportivos, club de tejido, centro de madres, adultos mayores, campeonatos y actividades escolares, rotondas, calles, río Aconcagua, cerros, programas virtuales, visitas diurnas y nocturnas en sectores que han sido estigmatizados, muchas veces por la gran Minoría y que solo quieren ser tomados en cuenta, es por eso que Juntos, llegamos más lejos. Hoy quiero aportar mi experiencia en el trabajo con las personas y poder conmovir al consejo en cuanto a las necesidades a la hora de votar por proyectos y destinar fondos para el mejoramiento del desarrollo social. Vota F-106.